

Aumentan ataques de pumas contra la ganadería en El Loa

Ganaderos del sector cuentan que felinos ahora arremeten contra las estancias.

Cristian Castro Orozco
La Estrella

Al menos una veintena de ataques de pumas contra estancias (corrales) con ganadería se han generado en los últimos tres meses en la provincia de El Loa, afectando principalmente a los ganaderos que localidades como Caspana, Chiu Chiu y Talabre.

Uno de los últimos registrados a fines de enero afectó a pobladores de la localidad de Caspana, en donde los pumas ingresaron a estos corrales matando a al menos, cinco camélidos y varias ovejas.

Sobre estos hechos, Ximena Anza, dirigenta de Caspana y también afectada por los ataques (perdió 30 ovejas) dijo que "los pumas en nuestra cultura son sumamente importante, y es un animal que respetamos. Pero en los últimos años se ha producido un desequilibrio en la forma de convivencia entre este animal y la ganadería".

ATAQUE A ESTANCIAS

Por lo anterior, Anza agrega que "el puma ha cambiado sus formas de actuar, porque antes cazaba al aire, es decir en espacios abiertos, pero ahora se dirige a los corrales, y en las últimas tres semanas el puma comenzó a matar incluso a los perros cuidadores. Nosotros hemos tomado muchas medidas, como cerrar con jaulas las estancias, pero los camélidos necesitan pastar también en el aire libre, es una situación compleja de la cual ya hemos planteado



ALGO INUSUAL DE ESTOS NUEVOS ATAQUES, ES QUE LAS FIERAS ESTÁN ENTRANDO DENTRO DE LOS CORRALES, ALGO QUE HASTA HACE UNOS AÑOS ERA INUSUAL.

“

Los pumas en nuestra cultura son importantes, pero se ha producido un desequilibrio”.

Ximena Anza, ganadera

muchas veces a las autoridades".

Por su parte, el presidente de la comunidad indígena de Toconce, Leonardo Yufla, en contexto de recibir por parte de Codelco junto a otros ganaderos del Alto Loa 20 mil fardos de pasto para enfrentar el invierno altiplánico, dijo que "el puma nos tiene encerrados a nuestros animales, eso causa un daño muy grave a la comunidad porque el consumo de



LOS ANIMALES BLANCOS DEL ATAQUE SON CAMÉLIDOS Y OVEJAS.

pasto es alto. Así que esto es una gran ayuda que agradecemos".

Otra de las portavoces de esta problemática es Valentina Acuña, investigadora, doctorante del Instituto de Sociología UC, quien también ha manifestado su apoyo a los ganaderos de Alto Loa ha dado cuenta del perjuicio que generan estos ataques

que mantienen impotente a los ganaderos, en su mayoría, adultos mayores.

"Han habido dos nuevos ataques en la última semana ya dentro de las mismas viviendas de las personas, al menos así ocurrió en la localidad de Caspana. Muchos de estos pobladores temen que el animal los termine matando a ellos, y que recién ahí

TRABAJO DE LAS AUTORIDADES

Ante la problemática, el director regional del Servicio Agrícola Ganadero (SAG) de Antofagasta, Cristian Poblete Palma, manifestó que "apenas tomamos conocimiento de los ataques de puma ocurridos en la localidad de Caspana, nuestros funcionarios de SAG Calama acudieron al lugar para atender la denuncia y realizar las evaluaciones correspondientes. Entre las medidas que estamos implementando se encuentra la instalación de equipos sonoros de ahuyentamiento en sectores claves del pueblo, como una acción preventiva y temporal para evitar que el puma se acerque a las viviendas y corrales; las que se suman a las iniciativas de mejoramiento de corrales llevadas a cabo en el último tiempo por diferentes entidades. Seguimos monitoreando el sector y trabajando junto a la comunidad, recordando que el puma es una especie protegida por la Ley de Caza N°19.473".

las autoridades competentes tomen cartas en el asunto. La preocupación persiste y en este caso, las personas se sienten amenazadas. Cabe recordar que el año pasado el puma atacó a animales estando los ganaderos cerca, algo muy inusual hasta ahora, incluso se han encontrado

a los mismos felinos merodeando sobre los techos de las casas de los pobladores", dijo.

Cabe referir que el puma es un animal protegido por Ley, motivo por el cual es el Servicio Agrícola Ganadero (SAG), el que debe tomar cartas en el asunto (ver recuadro).•